

優秀賞

## こうこうせいいくぶん 高校生区分

## やさ しゃかい きず

# 優しい社会を築くため

しらの発達障害を持つ者ではないかと推測した。また、その多動性からADHDだと考へることもできた。そのため、私は彼が障害者だからと割り切り、彼が何をしても一度も怖いと感じなかつた。

沖縄県立小禄高等学校三年  
城戸 きど さんねん さんねん

「怖かつた」私の友達は障害者に對してそう言つた。私はいつも心優しい友達が言つたという事實にショックを受け、と

ても悲かなきも

それは、  
私達がモノレールに乗つてハタ時のことだつた。私は  
わたくしのときわたくし

たち まえ にじゅうだい だんせい ひとりすわ だんせい あき  
達の前に二十代くらいの男性が一人座っていた。男性は明らか  
に周りの乗客と違つて、座りながらもずっと動き続けていた

のが目に付いた。そこで、私はすぐにこの男性がおそらく何か

されるBGMを大きな声で歌つたりしていた。彼はまるで本当の子供のようにはしゃいでいた。この行動を見て、<sup>こうどう</sup><sub>み</sub>彼が発達障害者だという私の推測は確信に変わった。その時から既に友達は彼を異常者として扱つていただろう。

友達は微笑みながら会釈していたが、その後の表情は強張つていて。その時、私は障害者だと言つても一応赤の他人なのだからしようがない」とだとはわかつていた。

ずだ。それに、差別はしたくないと思つてはいるが、やはり怖い対象と感じてしまう人もいるだろう。では、なぜ障害者のことを怖いと思つてしまふのだろうか。

それからも、彼はモノレールの中ですつと落ち着きのないまま過ごしていた。そうしているうちに、私達の降りる駅に着いた。彼は私達に「バイバイ」と言つて手を振つたので、私達も手を振り返してモノレールを後にした。

その直後、友達は「怖かった」と言つたのだ。そこで、私は「あの人は多分障害者だから受け入れてあげよう」と言つた。

私は友達を通して、障害者について無知な人がいるという事実に目を向けた。一目でわかる身体の障害だけでなく、一見するとわかりにくい精神の障害もあることを知らない人もいる。障害者を障害者だと認識して理解することはとても重要なのだ。そうすることで、私達は障害というものを受け入れる余裕を持つことができる。

しかし、友達は「え、障害者?」と困惑し、その言葉は口にするべきではないといつた様子だった。友達はただの頭のおかしな人と思つたのだろう。その様子に私はとても違和感を感じた。

しかし、勘違いしないで欲しい部分がある。それは、障害者を健常者と差別的に見ていくことは全く違うのである。

両者が違う性質を持つてゐることは明らかな事実であるからきっと、こういった経験をしたことがある人は少なくないは

こそ、その不自由な部分を補おうという意志が大事なのだ。特

に現代では、今まで障害がないと思つていた人も実は障害者だつたという事例も多くみられ、障害者のいる社会が当たり前になつてきている。それに対応するためにも、障害者について様々な理解を持つべきではないだろうか。

そして、健常者的心の内には差別的な要素を含んだ部分が潜んでいる。それは、障害者を「かわいそう」「大変そう」「気の毒だ」と考え、哀れみの目で見てしまうことである。差別をしないように、「助けてあげよう」などと保護の対象として捉えることは上から目線になつてしまふ。健常者から特別に扱つてほしいと考える障害者は少ないだろう。むしろ、障害に対する不自由はないと主張する人もいるくらいである。

その観点からみると、私達は差別について考えすぎてしまい、かえつて彼らに不快を与えていていることもあるのだ。

ノーマライゼーションという考え方がある。障害のある者とない者が平等に生活を営むことは正常な状態であり、障害者をノーマルにするのではなく、周りが変わつていいこうという意味を持ち合わせている。また、両者が協働して社会参加

私達がするべきことは、障害者も健常者も同じように生活できる社会を作つていくことだ。彼らの中には自立して生きる練習をしている人もいる。親が亡くなつてしまつた時のため、社会の中での自分の存在意義を見つけだすためなど、理由は様々だ。共生社会を実現するには、私達が障害者の自立支援を行なうべきであるのに、彼らが話しかけてきても無視したり、怖いからといって彼らの存在を遠ざけてしまふと、いつまで経つても関係は変わらないままになる。それを解決するにはどうしたらいいだろうか。

するための助けにもなる。ノーマライゼーション思想の普及を  
することで障害による溝をなくし、差別を生まない、より良い  
共生社会を築くことができる。

ほんの小さなことからでも、社会全体で動いてみよう。きっと  
大きく変わるだろう。